

El índice Colcap entre los más ganadores

Rubén Ulloa*



En lo que va del presente año, el índice Colcap acumula una ganancia que alcanza el 20 por ciento, logrando recuperar de manera íntegra, en solo tres meses, la caída sufrida en el 2018. Sin embargo, resulta interesante destacar que el avance, en términos de dólares, es aún mayor y alcanza cerca del 30 por ciento en lo corrido del año, por la apreciación que ha tenido la moneda local frente a la divisa estadounidense en este período.

Este comportamiento alcista del principal índice de referencia de la Bolsa de Valores de Colombia, claramente genera un estímulo en el inversor local y externo, donde el mercado de acciones comienza a ganar nuevamente atractivo e interés. En efecto, desde el análisis técnico se aprecia que el piso alcanzado por el índice Colcap hacia el pasado mes de diciembre, habría sido de importancia no solo para el avance en curso de los precios a corto pla-

zo, sino que también podría ser referencial de mediano plazo y haber marcado el punto de inflexión al inicio de un importante mercado alcista para las acciones colombianas en los próximos meses, e incluso los próximos años.

La principal barrera o resistencia que enfrenta el avance actual del índice se ubica en torno a la zona ya alcanzada de 1.600-1.680 puntos. Si bien no podemos descartar la posibilidad que el mercado reconozca esta zona de contención y habilite en las próximas semanas un recorte parcial del avance acumulado desde los mínimos de diciembre pasado, creemos que tras ello, finalmente los precios buscarán quebrar esta barrera técnica y con ello se estará liberando un camino alcista mayor hacia los próximos meses, que creemos buscará recuperar los valores históricos del índice, que se ubican en torno a los 1.850-1.950 puntos, conseguidos entre el 2010 y el 2012.

El sector financiero y la acción de **Ecopetrol**, los destacados: el sector financiero tiene un importante peso en el accionar del Colcap, de hecho, la participación de sus acciones sobre el indi-

ce alcanza 43 por ciento de impacto, seguido por el ramo de energía y, particularmente, por el peso que tiene en participación la acción de **Ecopetrol**.

En este sentido, no sorprende que el Colcap se encuentre entre los de mayor rendimiento para la región en lo que va del 2019, ya que el desempeño de las acciones del sector financiero colombiano, junto con la acción de **Ecopetrol**, es verdaderamente de destacar, acumulando ganancias que, en algunos casos, superan por mucho el rendimiento del Colcap, como la acción de la Corporación Financiera Colombiana, que acumula ganancias del 60 por ciento hasta hoy.

Lo interesante es que los avances desarrollados por estas acciones, desde lo analítico muestran condición tendencial, y si bien podríamos tener recortes parciales en las próximas semanas, producto de una toma de ganancia, creemos que el avance de precio continuaría extendiéndose en estas acciones, y ello seguirá impulsando el proceso de recuperación del índice Colcap para finalmente conducirlo de regreso hacia sus máximos históricos de 1.950 puntos en el 2010, e incluso superiores más adelante.



El inversor no puede pasar por alto estas señales positivas que el mercado colombiano viene anticipando en su accionar*.

El inversor no puede pasar por alto estas señales positivas que el mercado colombiano viene anticipando en su accionar. Recordemos que los mercados financieros se mueven en base a las expectativas de sus participantes y con el avance de los activos en los últimos meses, claramente debemos entender que las acciones colombianas comienzan a ganar un fuerte interés, y ese atractivo que supieron tener las acciones locales hacia el 2010 y el 2012, posiblemente vuelvan a tenerlo en los próximos años. Veremos.

*Analista / rjuftua@gmail.com